

第二十七回  
參議院内閣委員會會議

昭和三十二年十一月十一日(月曜日)午後二時十二分開会

委員の異動  
本日委員西田隆男君辞任につき、その  
補欠として井村徳二君を議長において  
指名した。

○ 本日の会議に付した案  
一般職の職員の給与に関する法律の  
一部を改正する法律案（内閣提出案  
議院送付）

○委員長（藤田進君） なお、本日総理府総務長官今松治郎君の出席を求めます。したが、病氣中で、出席できないとのことでありますので、藤原副長官、増子内閣総理大臣官房公務員制度調査室長、これが総理府關係からの出席であります。それから人事院は、浅井総裁、瀧本給与局長、以上であります。

○永岡光治君 きよは、今松長官が見えておりませんで、承ると、風邪のためだそでありますて、やむを得ないと存りますが、この前特に本案の審議を進めるに当たりまして、ぜひ必要と考えられる資料を要求しておつたわけであります、それは、説明によりますと、人件費の差しくりによつてやると、こういう趣旨でありましたので、各省庁別にその人件費をどれだけ節約できて、それを支給されるか、三十二年度当初成立した予算の内容と比較して、なぜまたそういう財源の余裕がで

きたのか、そういう原因を知りたいの  
だと、こういうことで資料の要求を求  
めておつたわけがありますが、これが  
出でこないというのはちょっとおかし  
いと思うのですが、すでに総理府の方  
では当然資料があるものと私は解釈し  
ておつた。それでなければいいかげ  
んに、大蔵省が、出しましたからそう  
ですかといふ、そういう簡単な筋合い  
のものじゃないだろうと思ひます。だ  
から、その辺のところをどうなつてお  
るのか、説明をいただきたいと思いま  
す。

○政府委員(藤原節夫君) ただいまの  
点につきましては、大蔵省と事前の連  
絡によりまして、ただいま永岡さんの  
おっしゃいましたように、大蔵省で出  
せるということでありましたので、案  
を出したわけですが、なお詳細  
の点につきましては、現在大蔵省にお  
いて、御要求の資料を準備していると  
ころであります。

○永岡光治君 それは、大蔵省の資料  
がいつどろ出るか、その点を聞きたい  
のですが、会期はあしたでしまいにな  
るわけですが、衆議院でも、たぶんこ  
ういう点については、追求されたかど  
うかわかりませんが、したんじない  
かと想像いたしますが、しかし総理府  
としての考え方が、大蔵省が出せると  
言つたからそれでいいのだと、こうい  
うことだけでは、責任の衝に当つてお  
る総理府としては、済まされない筋合  
いのものじゃないだらうか。たとえば  
大蔵省が何名あって、どれくらいの經

費が要る、通産省はどれくらいあって、どのくらいの経費が要るというのには、当然出ている筋合のものではないか。これは人件費で、また定員法の問題にも関係して参りますが、あなたの方では、来年度通常国会におきまして定員法の改正をしたいということになつておるわけでござりますから、そういういなかげんなもので、大臣なんもので了承されたものではないと思ひます。もう少し、ほんとうに出せるのか出せないのか、それほどどうしてそういう余裕財源ができたか、その程度のことは、まず総理府としては把握されてしまかるべきではないかと思うのですが、全然そういうことは検討されずに、ただ大蔵省が出せると言つたから、それで了承されたのか、その辺のところも経緯として伺いたいと思う。

○永岡光治君 そういう程度で済ます  
れる筋合のものであるかどうかとい  
うことですがね。これは、いやしくも  
給与関係については、お宅は責任者で  
すから、それがまあどのくらい財源が  
要るのかわからず、ただ、各省庁  
で話し合つておるからよいだろうと、  
そういういいかげんなもので公務員の  
非常に大切な給与問題がまかせられる  
かどうか。今まで、しばしば今松さ  
んとは官公労の代表の諸君は会見され  
まして、要求しておることを私は聞き  
もし、またあっせんをしてきたわけで  
あります。○一五では少いという公務  
員諸君の要望に対しまして、なお検討  
してみたいというよくな意向を答弁さ  
れておることも、私承知しておるわけ  
であります。が、それならば、一体お宅  
の方で、○・一五以上出せるのか出  
るべきものだとと思うのでありますが、  
検討したことがあるのかないのか、そ  
の点もあわせてお伺いしたい。

○政府委員(藤原節夫君) 給与に關す  
る所管につきましては、一応私ども總  
理府の方が取りまとめをいたしており  
ますが、各省との關係におきまして、  
現実にどれだけのものを計上し、どれ  
だけの支出ができるというような点に  
つきましては、これは、大蔵省の責任  
において、大蔵省の権限において進め  
ておることであります。私どもは、  
その結論を待つて法案を作成し、提出

するということになつておりますので、財源の積算等につきましても一々私どもの方でやつておるわけではありませんので、これは、詳細については、一つ大蔵省について御質問を願いたいと思います。

○永岡光治君 この法律はどこが出したのですか、所管の省として。

○政府委員(藤原節夫君) 法律は、私ども総理府の方で出したわけでありま

○永岡光治君 だとするならば、お宅

の方で出しておるその法律案の内容につけて、当然質問があると、いうこと

は、予想しなければならぬと思うので

され、しかも公務員の諸君が、一五では少いと言つておる。しかも、補

正予算を組まなければだめだから、補正予算を組んでもらいたい。とても

じやないが、補正予算を組まずにやれば、結局するところ、公務員の給与が他

の面において影響を及ぼしてくる。そ  
れはタコ配二なら。差って、これは吹

れが外に離はなる。従つてこれは政府の立場に立つて、〇・一五をかりに

支給するについても、その財源については、はつきり確保しなければならぬ

じやないか、それには補正予算はぜひ必要だということを要求もし、また今

日まで党も主張し、政府の方に申し入れてきました。それに基いて

て出してきた法律案について、あなたの方はいかがお考えですか？

た方の方で賄賂かとのぐらうい要るのか、はつきり数字をつかんでいない。

そういうことで責任を持てると思いま  
すか。私は持てないと思う。これは、

各省にまかせつくりのものではない。

り、そうして長官まで置いて、こうい  
う間違を二つ、この責任の裏に二

これを取扱つておるという建前になつておるわけです。それが補正予算がどうなるかもわからないという、大蔵省と各省で話し合いをして出せるからそれでいいのだ、そういうまかせきりのものでは、私は責任は逃れられないと思うのですが、どうですか。

○政府委員(藤原節夫君) この法案の裏づけとなる予算の総額等につきましては、もちろん正確に把握いたしておるわけであります。各省別の交渉の内容につきましては、一々大蔵省と各省との間に私どもが関与しておるわけではないということを申し上げておるわけであります。

○永岡光治君 しかし、この法律案を出すに当つて、補正を組まないといふことになれば、補正を組まないでいいのかどうかといふことを、お宅は積極的に検討する責任を持つておいでになると想うのですが、それをしもあなたは否定されましょうか。私は当然、果してこれでやれるかどうか検討すべきだと思うのです。そうしてはつきり自信がついて、なるほどこれならやれるということになつてから、その費目をどうするというその問題については、大蔵省と各省府との經理当局で話し合ひをされると思うのです。○一五の法律はきめるが、財源はあるかないかということについて、はつきりした数字的裏づけがなくて、それであなたの方で輕々にこの法律案を出しておるということについてはどうかと思うのです。当然私は、検討しておらなければならぬと思うのですが、どうですか。

○政府委員(藤原節夫君) ただいま申し上げましたように、○・一五を出すことによつてどれだけの費用がかかる

り、これが果して各省の既定経費でまかなえるかどうかという点につきましては、むろん全体においては十分検討して、話し合ひをしましたし、既定経費でまかなかれるということで、この目的を達成するためには、大蔵省に於て検討し、交渉し、その結果われわれに連絡して、大丈夫であるということと、提出したわけであります。

○永岡光治君 検討したということでおありますので、数字を見て質問したいと思いますが、○・一五以上のものは出せないのでですか。余裕源財はないのでしょうか、あるのでしょうか。それによって私たちはまた、これがどの程度出せるという問題になれば、またそれを一つ検討して、修正案を出さなければならぬと思うのですが、どうですか。

○政府委員(藤原節夫君) 私どもの方では、人事院の勧告に基きまして、○・一五が出せるか出せないかということで検討を進めて参りましたら、○・一五は既定経費で出せる、その範囲内なら出せるということで、やつたわけであります。

○千葉信君 すぐ次の質問に移行したわけで、直接関連といふことではありますが、先ほど永岡委員の聞かれた問題に関連して、資料の関係であります。

本来、政府の方からこういう期末手当を増額するのかしないのかといふ、こういう法案を出す場合は、やはり筋としては、この法律案とともに、この法

法案の裏づけとなる予算の補正措置として、あるいはまた、補正予算案として提案するというやり方が私は正規の中でもあります。ところが、今まで正予算を組まなくとも、既定予算の左から出せるのだという考え方で出されますが、そこで、この固提案理由の説明を聞きました直後に、永岡委員の方から、果してそういう措置が予算上されるかどうかということについて明確にする必要があるから、先ほどおこなった問題になつておるような資料の提出を求めたわけであります。ところが、どうも話を聞いておりますと、その資料は提出されておらないし、何か大蔵省の方との話し合いで、出せるといふ話だから、自分の方では、それ以上はあえて各省別に明確にしないで、全体全体として出せるだらうといふので、この法律案を提案されたというふうな経過になつておるような御弁であります。

たの方で大蔵省の方と、その資料の関係で、この法律案の審議にどうしても必要なんだから、大蔵省の方からすぐ出してもらえるようになるなり、さもなければ、あなたの方で大蔵省の方と、こういう法律案を提案するに当つて折衝されたその根柢、その数字、あなたの方がつかんでおられるそのところのものを出してもらわぬと、補正予算は出てきてない、法律案だけ出てきておる。いや、大蔵省に聞いたたら、一体そういうやり方は可能だと言つておるから、それで出したのだ、国会では、そうですか、それを信用しますといつて通すわけにはいかぬと思うのです。やはりこの法律案を審議する前提条件としては、何といっても、そういう差し縫りの措置が可能かどうかという数字が明らかにならぬと、この審議は進まぬと思うのです。一体、いつごろまでにそういうはつきりした資料を出してもらえるのですか。また、どういう答弁をはつきりあなたの方から今ここでいただけるかどうかによつて、私はこの問題の審議が非常に決定的になると思うのです。その点一つ、もつとほつきりしてもらわぬと困るのであります。

い得るという結論を出して、こういう形で御審議を願つておるわけであります。その間の大蔵省との折衝、またその数字の根拠になるべきものにつきましては、資料を準備しておると思つますが、もし間に合わぬような場合は、大蔵省から責任のある答弁をしてもらわなければならぬと思つておりますが、なお、折衝の状況なり、あるいは私どもの方でつかみました数字につきましては、直接折衝に当りました公務員制度調査室長からお答えをいたしました。○政府委員（増子正宏君）　今回の改正に伴いまして要します経費は、いわゆる一般職の公務員のはかに、関連いたしまして、特別職の職員につきましても必要が出て参るわけでございます。なお、その他政府機関とか、あるいは地方公務員等にも関係をいたして参るわけでございますが、それら関係のところを全部含めました所要額、○・一五をふやすことによつて必要な経費といたしましては、大体八十五億でござりますが、会計別に申しますと、一般会計で二十四億でございます。そのうち国家公務員、いわゆる特別職を含む国家公務員としましては約十六億でござります。特別会計につきましては大体十億でございまして、この一般会計、特別会計あわせました分が直接政府の予算という形になるわけでございますが、これは会計別に、さらに各省庁別に分れておるわけでございます。これらの経費をいかにしてまかなうかといふ点につきましては、この所要額は、大蔵省に総額で私ども折衝いたしましたが、具体的な各省庁の所要額になりますと、これは、現在の仕組みに

Digitized by srujanika@gmail.com

おきましては、大蔵省と各省厅とが個別に折衝するという形になる点は、御承知の通りでございます。そういう形で、大蔵省としましては、各省厅からそれぞれ予算の執行状況につきまして、最近の状況及び今年度内の見通しについては、既定経費内でもかなえるというものの報告を徵したわけでござります。  
○千葉信君　お話を聞いて、大体どういう経過指針がとられたかはわかりますが、最も問題になりますことは、総額はもろんのことですけれども、各省厅別に一体そういう差し繰りがあるのかなかないのかということが、私は一番問題の中核であろうと思います。そういう点について、あなたの方で、各省厅ごとに大蔵省の方と折衝して、大体そういう点についてははつきり実行できる見通しがたつたからとうお話でございますが、その点が、この法律案を審議するに当つて、果してそういう事実があるのかないのかといふことがここで明らかにならぬと、法案の審議は進まぬという条件が国会としては出でてくるわけです。特にこれは、そこまで申し上げる必要はまだないがと思うのですが、この期末手当の増額に関連して、単に国家公務員だけにあらず、たとえば、例を引きますと、三公社のうちのどれかの関係、三公社のうちで、どこかでそういう方法がとれないような状態の予算になつておるところは、たちまちその問題が起つてくると思います。そういう公社の関

係もそなだし、各省局別にあなたの方で、大蔵省と各省厅とが個別に折衝して、まあ大丈夫だということになった。ということを言わざるも、その答弁だけでは、私ども、各省厅に十分自信があり、そういう事実があるといふことをここで確認できない。はつきりとここで、こういう一つの便法措置をとつても、今度は予算の差し繰りがつくなんということを確認する措置が必要だ。それはやっぱりあなたの方から、今のような総額の説明ではなく、各省厅と大蔵省との間で行われた折衝の過程で出てきた数字、どれくらい余っているか、余っている金額がこれこれだから、この分からこの金額を出せるということがはつきりしないと、これは審議が進まぬのじゃないかと思う。その点はどうですか。

場合ならば問題にならぬと思う。ところが、今度の場合には、そ�ではなくして、補正予算の方は、これは違法とまでは言いませんけれども、非常に暫停的な、便法的な差し繰りの方法によつて出すということなんです。従つて、その責任を持つて法律案を出して、あなたの方で、そういう措置がとれるのだといひ数字をはつきりつかまざるに、最も大事な予算の関係について、は、これは大蔵省と各省庁との折衝、国会でその点について今のように聞かれれば、それは大蔵省の方から数字を聞いてくれ、大蔵省の方へ聞いてくれといふことで、あなたは、自分の方ではつきり差し繰りできるという数字をつかまづに出しているなら、怠慢もなはだしのことなんです。これを全部あなたの方で、所管庁としてやつていい責任上、それじゃあなたたちは半分だけの仕事をして、あなたの半分の仕事は各省庁と大蔵省との折衝にまかしていいる、その数字はおれの方で知らぬといふことじや、これは総務長官としての、あなたは総務長官でないけれども、総務長官の代理で来られているのですから……。総務長官として職責を十分に果してここに臨んでいるとは申わらない。しかも、この法律案の審議の最も中心的な問題点ですから、これはやつぱり、あなたの方でそういうことを言わずに、はつきりとその数字を本当に、この法律の実施が可能かどうか省庁においてこの法律案が通つた場合に、トラブルが起らずに、問題が起らなければなりません。しかし、この法律案の審議が可能かどうかということは、これはそのときに問題になつてもしようがない。今のうちに、はつきりしておかないと、あなたの方

で完全に職務を遂行しているといふことは、  
とにならないと思ふ。どうですか。

○政府委員(藤原節夫君) 給与に関する  
ことは、総理府の所管であるといふ  
ようなお話をござりますが、この給与  
に関する予算並びに經理につきまして  
は、これは大蔵省並びに各省庁で行う  
ことであつて、私どもの方は、給  
与制度等につきましては所管をしてお  
ります。また、各省にまたがる問題あ  
るいは各省に属さない問題について  
は、私どもの方の所管でござりますけ  
れども、ただいま問題になつております  
としましては、直接私どもが所管いたし  
ては、直接私どもが所管いたし  
ては、やはり所管の大蔵省並びに各省の權  
限にも及ぶことで、私どもは、その協  
議、合議の結論によつて処置している  
わけでござりますから、御了承願いた  
いと思います。

○千葉信君 どうもかえつて話が少し  
こんがらがつて、おかしくなつたよう  
ですが、副長官の御答弁は、私どもも  
その限りではわかるのです。しかし、  
御承知のように、給与の実施官庁とし  
ては人事院があり、それから予算の関  
係については大蔵省、それからそれぞ  
れの職務を行なつてゐるところは各省  
庁、それはあなたのおっしゃる通りで  
す。しかし、こういう給与の改訂の問  
題、または人事院の方から出た勧告を  
どうするかどうするかといふ問題、そ  
れの決定、これはもう、あなたのおつ  
しきる通りはつきりと総理府の所管  
です。あなたの方の所管です。あなた  
勧告を実施するかしないかといふこと  
を、実施をするにはどういうふうにす

るか、そういうことを全部きめるのがあなたの方の仕事、大蔵省でもなければ人事院でもありません。従つて今回も、あなたの方では、期末手当については人事院の勧告を一部尊重して、  
○、一五増額するのだという法律案を作られ、それを政府としては一応態度を決定して、その所管をしておるのはあなたです。従つて、そういうことを決定する場合も、あなたの方たちの決定の条件としては、単に法律を作つて条文を書くだけじゃなくて、そういう措置をとれるのだと、いう条件がなければ、あなたの方できめるわけにいかぬと思います。それが設置法によつてもあなたの方の責任じゃないか、あなたの方の仕事でしよう。そういう予算のはつきりした見通しを持たないで、いや、予算の方は、これは大蔵省の方の所管だ。各省庁の関係だ。そんないいかけんな仕事の仕方つてないでしよう。あなたの方ではつきり、こういう措置がとれるのだと、いう根拠をつかまえないと、その法律案をばかと国会に出す。それじゃあなたの方の仕事は完全に行われてないと思う。予算の方は知らないというあなたの答弁、こんなところで言えないはずだ。どうですか、その点。

○永岡光治君 どうもお話を聞いておりますと、きわめて無責任な、従つて私たちが、はつきり出せるかどうか疑問なんですね。私たちは国民の予算を預けられておる国会議員であります。いやしくもその財源がどこからどういろいろように出されるかということは、国民の代表として十分これを審議しなければならぬ責任を持つております。その資料すらないということに至つては、審議のしようがないわけです。出せぬ出せぬといふのは、どれをどういうふうにしてどのくらい出せるかということはわからぬわけですね。その資料が出てないわけでしょう。それが第一点。そこで、具体的な例として、あなたにお尋ねするわけですが、人件費の節約等によりといふのですが、どんなふうに人件費の節約等をするわけですか。それとも何かほかの費目だけですか。それとも何かほかの費目があるのですか。

用しなければならぬということになるわけですが、その辺の移流用が勝手にできる筋合のもののか、そういう観目に補正を受けなければ移流用が認められない限りは、本委員会で審議をすることはむだだと思います。

○委員長(藤田進君) 私から確かめますが、今質疑されておる内容はもつともな点なんで、総務長官がかねて十一月八日にして、提案理由の説明がなされて出発いたしました。それまでに事務的には適法に処理されてきて、衆議院からの送付もあったのですね。そこで、政府としては、給与担当國務大臣はないが、今松総務長官が担当者として提案をせられることとなり、委員会としてはその旨を受けているわけです。本日あなたたは、その代理として見えて、答弁をなさるわけですが、その提案理由の説明によりますと、十二月十五日に支給する期末手当の額を一五分増額することとする。それは、十二月に支給するものについての人事院勧告に基いてそいたしますといふことが書いてある。そのあとに、なおそれが増額分については、従来の例にならないところで、それに充てる予算的なものも付して、説明がつけられているわけです。そうであれば、それが相当が違うということは、総務長官としては言えないのと、今言われるようには、各省の資金繰りはどういう状況

になるかということを、議会に対して  
は、証明がつかなければならぬわけです  
ね。その点は、やはりどうも回避され  
ているよう思われる。それはやはり  
問題があると思うのです。あなたはや  
り、総務長官の代理とはいひなが  
ら、副長官として、これ以上言えない  
う。あなたの所管等についてどういう  
信念なんですか。

○政府委員(藤原節夫君) おっしゃい  
ます通りに、給与担当の責任者として  
總務長官が当つておりますが、その代  
理として出席いたしておりますが、その代  
理として出席いたしておるわけであり  
ますが、ただいまも、法案の内容であ  
ります。今回の質与の財源につきまして  
は、既定経費をもつてまかない得ると  
いう政府部内の検討の結論を申し上げ  
ておるわけであります。その詳細な内  
訳につきましては、これは所管の財務  
当局、主計当局に材料を求めておるわ  
けなんですが、決して回避しているわ  
けじやございません。詳細は、そちら  
の方から御納得のいくように御答弁を  
申し上げたいと思います。

○委員長(藤田進君) そうしますと、  
この法律を作る場合には、各省庁の打  
合せなり次官会議なり、いろいろな機  
関を経てこられたと思うし、それぞれ  
折衝して、担当する総務長官として  
は、どれだけの資金繰りができるかと  
いうことを、ただ単に大蔵省に電話に  
しろ会見にしろ聞いた結果、いや必ず  
操作ができますよ、ああそうかといふ  
ことで、何ら数字に個別に当らないで  
お出しになつてゐるのだとしか解釋が  
できないのですが、総務長官として

○委員長(藤原節夫君) その他各省の長からも説明を聞いて、これならば漏れなく人事院勧告の通り実施できるという確信があつて、初めてここに書類をもつて議会に改正案として出されてきたと思ひます。その点は全然触れないで、ただその言質を信用して、総務長官はこういう提案理由の説明をなされたのかどうか、実状はどうなんですか。

○政府委員(藤原節夫君) その予算の内容につきましては、総務長官が一々各省個別に折衝したわけではございません。これは、予算については、大蔵省が責任官厅として話し合ひをして結論を出したと思います。われわれはその結論に基いて、大丈夫出せるという責任に基いて提案をしたわけでございます。これは、総務長官としましては、給与に関する予算まではじいて話し合ひをしているわけじゃありません。その点は大蔵省の所管として、大蔵省が出来ました結論を信用してといふか、御答弁を願ひます。

○委員長(藤原節夫君) そうすると、あなたたる総務副長官としての質疑の範囲は、改正案のこの条文についての解釈とか、字句程度になってしまふのじやないですか。

○政府委員(藤原節夫君) 予算の内容につきましては、これは、大蔵省が所管の官庁でございますから、大蔵省から御答弁を願ひます。



年にあつたか、これを明日一つ出して  
いたぐことと、それから、数字で常  
にものをしゃべり、答えておられる大  
蔵省が、今回のように場合に、少くとも各省庁の入件費の剰余の見通し等を  
数字の上で把握しないで、こうう仕  
事をやられるということは、われわれ  
としては納得がいかぬわけですが、少  
くとも昭和三十二年度の予算について  
も、どういう見通しの上に今回の措置  
をとられたか、これを明日出していた  
だきたい。当然昭和三十一年度まで  
は、過去数年間といふ言葉の中に含ま  
れていますようから、それは当然のこと  
だと考えているので、二つの資料を  
明日すみやかに出していただき、それ  
からまた、この問題の審議に入りたい  
と思います。

すれば、これは、大蔵省の今までと  
て来た方針について大きな疑問を持たざるを得ないと思うのです。しかもさうした将来にわたっても当然であります。これは、総額をきめるには、そぞろもとがなくしてはならぬはずなんです。その積算を私は明確にしなさいといふのです。当然これは明細書ですから、今出せないはずがないのです。あなた方がこれをきめる際に、各省ときめつたのですか。私はそれが問題であつたと思う。どうです、その点。

○説明員(岸本晋君) ○一五の所取額は、各省庁ごとにほつきりいたしております。それに対しての人件費の確定の見込額といふものも、各省庁ではつつきりしておるわけでございます。ただ、先ほど申し上げましたように、費目別のことまかい資料を取りそろえて、ということになりますと、若干日時間がかかると思いますと、意味がないと思うのです。

○委員長(藤田進君) 速記をとめて。

〔速記中止〕

○委員長(藤田進君) それでは、速記を起して下さい。ただいま各委員から、所要の資料要求がありましたが、明日十時ごろまでに○一五相当額、これに見合ひを見合はないが、各省府に提出していただきたい。よしゅうござりますか。

○委員長（岸本晋君） 別に御発言がなければ、本日の委員会は、これにて散会いたします。

午後三時四十四分散会

十一月八日本委員会に左の案件を付託された。

一、一般職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律案（予備審査のための付託は十一月一日）

十一月九日本委員会に左の案件を付託された。

一、岩手県花巻市等の寒冷地手当に関する請願（第一一号）

一、北海道開発局勤務の常勤職員等の定員化に関する請願（第一一二号）

一、福島県に宮林局設置の請願（第一七号）

一、新潟市に北陸地方建設局設置の請願（第五八号）

一、傷病者の增加賃給増額等に関する請願（第五九号）（第二二七八号）

一、寒冷地手当等改訂に関する請願（第一七八号）

一、建設省勤務の常勤労務者等の定期化に関する請願（第三二七六号）

一、恩給改訂に関する請願（第二七七号）（第三二八号）（第三二七二号）

一、旧陸軍共済組合員中女子組合員に年金支給の請願（第一七八六号）

一、国家公務員等退職手当暫定措置法施行令中引揚者の外地勤務期間通算是正に関する請願（第三三四四号）

(第三四五号) (第三四六号)  
一、戦没者遺族の公務扶助料是正等  
に関する請願 (第三四八号)  
一、愛知県小牧米軍事基地の自衛隊  
移管反対等に関する請願 (第三七  
三号)  
一、北海道の石炭手当に因する請願  
(第四四五号) (第五四一號)  
一、各務原旧軍用地の一部を岐阜県  
松山中島村郷土復興団体に払下げ  
の請願 (第四六九号)  
一、國家公務員に対する寒冷地手  
当、石炭手当及び薪炭手当の支給  
に関する法律の一部改正に関する  
請願 (第四八三号) (第五〇一  
号)  
一、山形県朝日町の寒冷地手当に因  
する請願 (第四九一号)  
受理 第二一号 昭和三十二年十一月一日  
岩手県花巻市等の寒冷地手当に関する  
請願  
請願者 岩手県花巻市城内六二  
育委員会内 鳩川英吉  
外二十二名  
紹介議員 小笠原三三男君  
現行の寒冷地手当、薪炭手当支給額で  
は採暖費にもみたす極めて不充分で  
あって一般生計費から支出している現  
状にかんがみ、寒冷地手当最高現行の  
八割を十割に増額するとともに、寒冷  
地支給地域区分の改訂を実施し、岩手県  
花巻市、稗貫郡の四級地を五級地に  
すみやかに是正せられたいとの請願。

北海道開発局勤務の常勤職員等の定員化に關する請願  
請願者 北海道札幌市北三条六  
全北海道開発局職員旁  
紹介議員 田中一君  
側組合内 渡辺正勝  
北海道開発局設置当初の予算額六十七億余円に対して、その行政定員は三千二百四十六名であつたが、七年余を経過した昭和三十二年度の予算額百七十六億円に対して、その行政定員は依然として三千百八十一名にとどめられてゐるため、事業量に対する定員不足を補うために余儀なく六千六名の定員外職員を雇用しているが、この定員外職員は勤務上定員内職員と全く同じ仕事をしていながら身分上、給与上の差別待遇を受けて恵まれない境遇にあるから、行政機関職員定員法を改正してこれら定員外職員を救済せらたいとの請願。



この諸願の趣旨は、第三三四四号と同じである。

第三四六号 昭和三十二年十一月四日受理

紹介議員 高野 一夫君  
この講演の趣旨は、第三三四号と同じである。

第三四七号 昭和三十二年十一月四日受理  
國家公務員等退職手当暫定措置法施行  
令中引揚者の外地勤務期間通算是正に  
関する請願  
請願者 麻児島市東千石町九  
紹介議員 八 吐世界宗広  
この請願の趣旨は、第三三四四号と同じ  
である。

第三回  
日受理  
田和二二五  
一月四  
職務者遺族の公務扶助料是正等に關する請願

講  
題  
者 高知県吾川郡春野村  
紹介議員 寺尾 豊君  
長 中島精一郎

昭和三十二年十一月十四日印刷

昭和二十二年十一月十五日発行

当は免稅にすること等の実現を期せられたいとの請願。  
第四五二号 昭和三十二年十一月五日受理  
北海道の石炭手當に關する請願  
請願者 北海道札幌市北四条西四丁目全北海道労働組合協議会内 片平久雄  
紹介議員 千葉 信君  
この請願の趣旨は、第四五五号と同じである。  
第四六九号 昭和三十二年十一月五日受理  
各務原旧軍用地の一都を岐阜県松山中島村郷土復興団体に払下げの請願  
請願者 岐阜県海津郡平出町蛇池松山中島村郷土復興団体内 神田嘉之助  
紹介議員 下條 康麿君  
岐阜県松山中島村（旧名）を復旧させるため、（一）近く返還される由の各務原旧軍用地八十余万坪の中西部五十八万七千七百八十八坪の一地域を中島村復興団体に払い下げること、（二）もしも同地の全面積の下げ渡しが不可能な場合は、不足の部分に対し適當妥当なる補償を与えて郷土離散以来六十余年にわたる物質的精神的損害に対し経済的復活を与えること、（三）払い下げ代金は一反歩三千円とすること、（四）同地域内の国有建築物で不要のものについては村民の移住用としてこれを下渡すこと、（五）松山中島村郷土復興開拓事業のため特別の指導援助を与えること等特段の配慮をせられたいとの請願。

国家公務員に対する寒冷地手当、石炭手当及び薪炭手当の支給に關する法律の一部改正に関する請願（十四通）  
請願者 滋賀県長浜市南裏服町 長浜税務署内 谷田芳紹介議員 西川甚五郎君 郎外二百八十七名  
積雪寒冷地帯に在勤する公務員に対する法律第二百号をもつて寒冷地手当は法律第二百号をもつて寒冷地手当、石炭手当、薪炭手当等が支給されているが、近時急速な社会情勢の推移から国民生活水準の上昇がはなはだしく、現在支給を受けている寒冷地關係諸手当は生活実態にそぐわない低いものとなつてゐるから、法律を改正してこれら寒地關係諸手当を増額すると共に、現在不均衡となつてゐる寒冷地手当支給地区区分を是正せられたいとの請願。

第五〇一号 昭和三十二年十一月五日受理

国家公務員に対する寒冷地手当、石炭手当及び薪炭手当の支給に關する法律の一項改正に関する請願（十五通）  
請願者 滋賀県長浜市長 金沢薰外百二十八名  
紹介議員 村上 義一君  
この請願の趣旨は、第四八三号と同じである。

第四九一号 昭和三十二年十一月五日受理  
山形県朝日町の寒冷地手当に關する請願  
請願者 山形県西村山郡朝日町  
紹介議員 白井 勇君 三郎君  
海野

及び大谷村の合併によつて昭和二十九年十一月一日発足した町であるが、合併前の寒冷地手当が四級地と五級地となつていたため現在同一町において当該手当の支給上極めて不合理が生じてゐる上、寒冷度その他から考えて一律に五級が当然と考えられるから、本町の寒冷地手当を五級地に引き上げられたいとの請願。